

sorcier ! On fit sa soumission respectueuse. Les reptiles eurent plus d'influence que l'Évangile. On flatta l'Auvergnat ; on l'occupa, on lui fit des cadeaux, on le prit par les sentiments ; il devint le roi du village ; tout le monde le saluait quand il passait, se taisait quand il parlait, baissait la tête quand il était mécontent.

Les vipères restèrent dorénavant dans les trous et dans les fourrés d'épines. On ne constata plus que quelques rares accidents, chez les récalcitrants qui osaient encore parler mal de Mme Gaupin.

Comment l'Auvergnat s'y prenait-il ? Entrait-il dans les écuries par la porte ou par la fenêtre ? Y allait-il de jour ou de nuit ? Peut-être ne rentrait-il pas dans sa maison, quand on montait la garde aux alentours.....

Peut-être pendant qu'on espionnait le mari, la femme faisait-elle la besogne ? Je n'ai jamais pu éclaircir complètement ce mystère ; mais c'étaient bien les Gaupin qui portaient les vipères à domicile, et, probablement, qui les irritaient pour les approcher ensuite du nez des pauvres chevaux reposant sur la litière.

Si la justice humaine ne put sévir, faute de preuves matérielles, Dieu qui n'a pas besoin de témoins, se chargea de punir ; et la punition fut terrible !

Par un soir d'orage, l'Auvergnat, rentrant mouillé et fatigué chez lui, jette dans un coin de la chambre, derrière la cuisine, le vieux carnier qui lui servait à emporter sa nourriture, soupe à la hâte et se couche avec le soleil. Les deux femmes vaquent encore quelques instants aux travaux du ménage, placent près du foyer les habits fumants, et, la nuit étant complètement venue, elles se mettent au lit à leur tour.

Tout à coup un affreux cri d'épouvante, un cri à glacer les moelles, dominant une seconde la voix de l'orage, dresse brusquement sur leurs pieds Gaupin qui dort et sa femme près de s'endormir. Ils volent à la chambre de leur fille.

Étendue sur le sol, la pauvre enfant se tordait, comme un ruban de parchemin qui brûle. Ses dents grinçaient à mordre des cailloux : une écume rose frangeait ses lèvres..... Mais vous l'avez vue en cet état.

À sa place, dans le lit, une énorme vipère s'enroulait voluptueusement. Elle avait quitté le carnier mouillé pour une retraite plus chaude.

Léonie a raconté depuis qu'elle avait senti en se couchant quelque chose de froid se traînant le long de son corps.